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Aos vinte e três dias do mês de junho de dois mil e dezessete, às oito horas, 
reuniu-se ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e 
Administração, sob a presidência da Profª Cleuza Maria Sobral Dias, com a 
presença dos seguintes membros: Adriana Elisa Ladeira Pereira, Carlos Eduardo 
Marcos Guilherme, Cezar Augusto Burkert Bastos, Daniel Loebmann, Daniel 
Porciúncula Prado, Danilo Giroldo, Derocina Alves Campos Sosa, Diogo Paludo de 
Oliveira, Eduardo Resende Secchi, Edison Luis Devos Barlem, Elaine Nogueira da 
Silva, José Alberto Corrêa Coutinho, Maitê de Siqueira Brahm, Marcos Antonio 
Satte de Amarante, Maria Renata Alonso Mota, Mozart Tavares Martins Filho, 
Obirajara Rodrigues, Osmar Olinto Möller Junior, Pablo Elias Martinez, Patrízia 
Raggi Abdallah, Rejane Bachini Jouglard e Sílvia Silva da Costa Botelho. O 
Secretário, a pedido da Senhora Presidenta, registrou a presença dos substitutos e 
o motivo da substituição: Adriana Dias Silveira, representando a PRAE; Sibele da 
Rocha Martins, representando a PROGRAD, (titulares em férias); Luiz Fernando 
Mackedanz, suplente de Rafael Medeiros Sperb, representante da 1ª Câmara; Eder 
Dion de Paula Costa, Vice-Diretor da FaDir; Luiz Felipe Alcantara Hecktheuer, 
representando o IE (titulares afastados a serviço da Universidade); Alexandre Costa 
Quintana, representando a 4ª Câmara (titular e suplente afastados a serviço na 
Universidade); Márcia da Graça Marques Medeiros, suplente de Nicolle Barnes da 
Silveira, representante dos servidores TAE (titular em licença médica); Fabrício 
Butierres Santana, Vice-Diretor da EQA (titular afastado por motivo de força maior). 
Justificaram a ausência: Lucia de Fátima Socoowski de Anello, Pró-Reitora da 
PROEXC (por motivo de força maior); Joice Araújo Esperança e Simone Barreto 
Anadon, respectivamente titular e suplente da representação dos servidores TAE (a 
titular afastada por motivo de força maior e a suplente em férias); Neusa Fernandes 
de Moura e Darlene Arlete Weber, respectivamente titular e suplente da 
representação dos docentes (ambas afastadas a serviço da Universidade). 
Ausentes sem justificativa: João Vitor Inácio Larré, Julian Figueiredo Brum 
Debacco, Muriel da Rosa Porto, Paulo Corrêa Tavares e Yago Freitas Blanco, 
representantes dos estudantes de graduação; Diego Freitas Garcia, representante 
dos estudantes de pós-graduação; Rafael Augusto Penna dos Santos, 
representante da 3ª Câmara; Jussemar Weiss Gonçalves, representante da 5ª 
Câmara; Giovana Calcagno Gomes, representante da 6ª Câmara; Valter Henrique 
de Castro Fritsch, representante dos servidores docentes. Participaram como 
convidados: Andreia Sorressão Lucas, suplente de José Alberto Corrêa Coutinho, 
representante dos servidores TAE, e os relatores Thaís Gomes Torres e Maria 
Claudia Crespo Brauner. Ao iniciar a reunião, a Senhora Presidenta colocou em 
discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 082 – Tendo em 
vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora 
Presidenta perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito 
dessa ata. Não havendo manifestações a respeito, a ata n° 082 foi colocada em 
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votação e aprovada por unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria 
Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 025/2017 – Luto oficial pelo 
falecimento da servidora técnico-administrativa em educação Maria das 
Graças Costa Freitas – O referido AE declarou luto oficial na Universidade Federal 
do Rio Grande por motivo de falecimento da servidora técnico-administrativa em 
educação Maria das Graças Costa Freitas, ocorrido em 03/05/2017, a qual atuou 
como servente de limpeza na FURG por vinte e seis anos e seis meses. A 
Indicação foi lida pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi 
colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 3º) Indicação da Cons. 
Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 026/2017 - luto 
oficial pelo falecimento do servidor técnico-administrativo em educação 
Diogo Christmann Koren – O referido AE declarou luto oficial na Universidade 
Federal do Rio Grande por motivo de falecimento do servidor técnico-administrativo 
em educação Diego Christmann Koren, ocorrido em 14/05/2017, o qual atuou como 
assistente em administração na FURG por três anos e dez meses. A Indicação foi 
lida pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em 
discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada 
em votação, sendo aprovada por unanimidade; 4º) Indicação da Cons. Cleuza 
Maria Sobral Dias – Homologação do Ato Executivo 027/2017 – luto oficial 
pelo falecimento do servidor técnico-administrativo em educação Fausto de 
Paula Moreira – O referido AE declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio 
Grande por motivo de falecimento do servidor técnico-administrativo em educação 
Fausto de Paula Moreira, ocorrido em 26/05/2017, o qual atuou como técnico em 
mecânica na FURG por dezoito anos e seis meses. A Indicação foi lida pela autora. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 5º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral 
Dias – Homologação do Ato Executivo 029/2017 – luto oficial pelo falecimento 
do servidor técnico-administrativo em educação aposentado Morecy Mello da 
Silva – O referido AE declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande 
por motivo de falecimento do servidor técnico-administrativo em educação 
aposentado Morecy Mello da Silva, ocorrido em 10/06/2017, o qual atuou como 
pintor-área na FURG por vinte e nove anos e quatro meses. A Indicação foi lida 
pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. 
Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 6º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral 
Dias – Homologação do Ato Executivo 028/2017 – Suspensão das atividades 
acadêmicas e administrativas da FURG no dia 15 de junho (Ponto Facultativo 
de Corpus Christi) – O referido AE suspendeu as atividades acadêmicas e 
administrativas da FURG no dia 15 de junho de 2017 (Ponto Facultativo de Corpus 
Christi), excluindo os serviços do Grupo de Vigilância, Hospital Universitário e os 
considerados essências e intransferíveis. Delegou competência aos Pró-Reitores, 
Diretores de Unidades Acadêmicas e Diretores de Órgãos Vinculados para expedir 
requisições de servidores em caso de atividades consideradas essenciais e 
intransferíveis. A Indicação foi lida pela autora. Após a leitura, a Senhora 
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Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
7º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato 
Executivo 012/2017 – Cessão dos direitos de propriedade intelectual relativos 
ao Projeto de Extensão “Monitoramento do camarão rosa Farfantepenaeus 
paulensis (Pérez-Farfante, 1967) e das espécies invasoras no Estuário da 
Lagoa dos Patos (ELP)” – O referido AE aprovou a cessão de direitos de 
propriedade intelectual por parte da FURG relativo ao Projeto de Extensão 
“Monitoramento do camarão rosa Farfantepenaeus paulensis (Pérez-Farfante, 
1967) e das espécies invasoras no Estuário da Lagoa dos Patos (ELP)”, de 
responsabilidade do Prof. Luiz Felipe Cestari Dumont, do Núcleo de Oceanografia 
Biológica. A Indicação foi lida pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, a 
Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 8º) 
Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Homologação do Ato 
Executivo 015/2017 – Cessão dos direitos de propriedade intelectual relativos 
ao Projeto de pesquisa “Programa de Monitoramento Ambiental Continuado 
do Porto de Rio Grande – PMAC” – O referido AE aprovou a cessão de direitos 
de propriedade intelectual por parte da FURG relativo ao Projeto de Pesquisa 
“Programa de Monitoramento Ambiental Continuado do Porto de Rio Grande – 
PMC”, de responsabilidade da Profª Elisa Helena Leão Fernandes, do Núcleo de 
Oceanografia Física. A Indicação foi lida pela autora. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. Em resposta ao Cons. Daniel os Cons. 
Osmar e Danilo explicaram que naturalmente a solicitação deveria passar pela 
análise de uma das câmaras do COEPEA, porém, devido à urgência relativa ao 
cumprimento de prazo por parte da Universidade, foi emitido o respectivo Ato 
Executivo que agora vem ao Pleno para homologação. Não havendo mais 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 9º) Parecer 008/2017 da 5ª Câmara - Processo nº 
23116.009878/2016-84 – Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público do ILA – Edital nº 006/2017 – 1 (uma) vaga para o campus de Rio 
Grande, para professor Assistente-A, Classe-A, Nível 1, 40h/DE, na área do 
conhecimento: Linguística, Letras e Artes; para as Matérias/Disciplinas: 
Língua Inglesa; Fonética da Língua Inglesa; Língua Inglesa Instrumental – O 
processo teve como relatora a Cons. Thaís Gomes Torres, a qual, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e 
resultado do Concurso Público, o qual teve como aprovadas, em ordem de 
classificação: (1º lugar) Camila Lawson Scheifer e (2º lugar) Athany Gutierres, 
indicando para contratação Camila Lawson Scheifer. O parecer foi lido pelo 
Secretário Jorge Augusto. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. O Cons. Luiz Felipe fez uma consideração geral sobre concursos 
para vagas docentes, com relação ao cálculo da nota final, exemplificando com o 
que ocorreu em um destes processos junto ao IE, no qual a banca ficou com 
dúvidas com relação à forma de como deveriam chegar ao resultado final, já que a 
PROGEP, ao iniciar a seleção, divulga a deliberação 77/2015 do COEPEA como 
norma do processo, porém existe uma Instrução Normativa posterior que orienta 
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sobre como realizar esta tarefa, alegando que isso acaba provocando dúvidas aos 
participantes das bancas. Disse que o teor da Instrução Normativa reconhece uma 
dubiedade de informações e tenta corrigir o contido na deliberação. Por outro lado 
também registrou sua inconformidade com o fato da prova de títulos ter um peso 
maior que as duas provas anteriores, em que, na sua avaliação, os candidatos são 
exigidos ao extremo. A Senhora Presidenta disse que a questão foi bem colocada 
pelo conselheiro, citando que a norma sobre concursos sempre está em avaliação 
contínua e lembrou que ocorreu esse tipo de discussão na época da aprovação da 
atual norma, mas que acabou sendo aprovada neste formato. O Cons. Daniel 
lembrou que esta questão situação se criou, na época, justamente para que, 
mesmo com a exigência mínima de ingresso em nível de graduação nos processos, 
a titulação em nível de doutorado acabasse tendo uma importância considerável 
nas seleções. A Cons. Silvia lembrou, como contraponto, que existem 
Universidades em que o ingresso se dá exclusivamente pela avaliação de 
currículos, já que, por vezes, isso representa a história de uma vida. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 10º) Parecer 008/2017 da 2ª Câmara - 
Processo nº 23116.007566/2016-36 – Homologação dos atos e resultado do 
Concurso Público da FaMed – Edital nº 005/2017 - 1 (uma) vaga para o campus 
de Rio Grande, para professor Auxiliar-A, Classe-A, Nível 1, 40h, na área do 
conhecimento: Pediatria; para as Matérias/Disciplinas: Pediatria, Estágio em 
Pediatria, Residência em Pediatria e Neonatologia – O processo teve como 
relator o Cons. Pedro Eduardo Almeida da Silva, o qual, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e 
resultado do Concurso Público, e teve como única aprovada Silvia Pretto Ruschel. 
O parecer foi lido pelo Cons. Pablo Elias Martinez, representante da 2ª Câmara.  
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. 
Obirajara disse que a candidata foi muito bem na prova. Chamou a atenção para a 
falta de candidatos interessados em concursos públicos nesta área da saúde, 
citando ainda que existem 5 processos da FaMed em andamento já na 2ª edição, 
porque na 1ª edição não houve candidatos interessados. Disse também que já 
existe uma carência de docentes em algumas disciplinas oferecidas ao curso de 
Medicina. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 11º) Parecer 007/2017 da 
4ª Câmara - Processo nº 23116.009521/2016-04 – Homologação dos atos e 
resultados do Concurso Público do Instituto de Ciências Econômicas, 
Administrativas e Contábeis – ICEAC – Edital nº 02/2017 – 1 (uma) vaga para o 
campus de Rio Grande, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40h/DE, 
na área do conhecimento: Administração; para as Matérias/Disciplinas: Teoria 
Geral da Administração, Análise das Demonstrações Financeiras e 
Administração Financeira – O processo teve como relatora a Cons. Maria Claudia 
Crespo Brauner, a qual, após análise da documentação que instrui o processo, 
votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso Público, o qual não teve 
aprovados. O parecer foi lido pelo Cons. Alexandre Quintana, representante da 4ª 
Câmara. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. A 
Cons. Patrizia disse que a seleção será reeditada imediatamente. Não havendo 
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mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, 
sendo aprovado por unanimidade; 12º) Assuntos gerais – O cons. Danilo falou 
sobre o 1º Fórum Ambiental da FURG que inicia na segunda-feira, alertando que 
ainda é possível participar como ouvinte. Disse que ser mais uma etapa do Sistema 
de Gestão Ambiental da FURG, o qual é organizado pela Secretaria de Gestão 
Ambiental (SGA). Comentou rapidamente como se constitui o SGA da 
Universidade. Informou que deve participar um técnico do Ministério do Meio 
Ambiente, o qual deverá participar da apresentação e discussão da proposta de 
adesão da Universidade junto a Agenda Ambiental da Administração Pública (A3P) 
do MMA. Chamou a atenção de todos sobre a importância na participação deste 
fórum. A senhora Presidenta citou ações que estão sendo desenvolvidas pela 
PROINFRA para que o NUME – Núcleo de Memória da FURG seja transferido para 
o campus Carreiros, junto ao prédio do CIDEC-Sul. Disse acreditar que já no 
segundo semestre deste ano o NUME já estará no campus carreiros. A Cons. 
Derocina agradeceu pela atenção dada pela PROINFRA junto ao estacionamento 
do prédio do ICHI, já que havia realizado uma solicitação na última reunião sobre a 
questão de alagamentos que ocorriam por ocasião de fortes chuvas. O Cons. 
Obirajara disse ser portador de uma solicitação do conselho da FAMED sobre 
processos de sindicância. Citou que atualmente existem três processos em 
andamento junto a FAMED. O Cons. relatou que os professores reclamam por não 
se sentirem preparados para estas situações e também desprotegidos, já que estes 
processos acabam indo para a esfera jurídica, quando inevitavelmente são 
envolvidos naturalmente. Disse que devido a esta situação encontra muita 
dificuldade em compor comissões neste sentido, pois os docentes não querem mais 
participar destas comissões. A Senhora Presidenta disse que a colocação do 
conselheiro é importante e explicou que existem dois tipos de processos neste 
sentido, alguns que envolvem estudantes e são de responsabilidade das Unidades 
Acadêmicas e em alguns casos contam com a participação das pró-reitorias 
correspondentes, e ainda outros que envolvem técnicos e/ou docentes, sendo que 
estes são enviados para a CPPAD (Comissão Permanente de Processos 
Administrativos). Explicou que não é responsabilidade da Procuradoria Federal 
atuar nestes casos, porém as comissões podem informalmente buscar orientação 
junto aos procuradores federais que atendem a Universidade. Explicou que a 
Universidade não conta mais com um procurador jurídico, como havia no passado. 
Disse ser importante uma ação de formação e orientação, mas que a Universidade 
não pode ir além disso, pois a Procuradoria Federal só atua no início ou final destes 
processos. Sugeriu que talvez se possa buscar uma orientação da FaDir como 
auxílio a estas questões. O Cons. Eder disse que realmente estes processos 
disciplinares são bastante complexos e existe a necessidade de uma formação das 
pessoas neste sentido. Acha também que poderia se pensar na possibilidade de 
uma qualificação interna para quem venha a atuar junto a este tipo de comissão 
específica, talvez através de quem atue com a disciplina do direito administrativo, a 
qual neste momento está sob a responsabilidade do Diretor Carlos André. A 
Senhora Presidenta citou que a CPPAD deve ser recomposta em breve e que há 
sempre uma preocupação com a atuação desta comissão. Lembrou também sobre 
a preocupação que existe com a atuação da Comissão de Ética no sentido de um 
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trabalho de orientação preventiva para tentar evitar conflitos. O Cons. Eder lembrou 
da possível existência de comissões para mediação e conciliação que já é uma 
prática bastante utilizada em outras áreas. O Cons. Daniel falou sobre a dificuldade 
que existe na elaboração de ementas e conteúdos programáticos das disciplinas na 
Universidade e sugere que seja realizado um trabalho de orientação nesse sentido. 
A Senhora Presidenta lembrou que no passado já existiu uma discussão nesse 
sentido e entende que isso pode ser retomado pela PROGRAD. A Cons. Silvia 
disse que foi discutido no conselho do C3 sobre a possibilidade de serem revistos 
os procedimentos existentes atualmente para submissão de projetos em busca de 
bolsas de ensino e iniciação científica, para que os professores possam se dedicar 
mais as suas tarefas naturais de docência. O Cons. Eduardo informou que o tema 
já está sendo discutido na PROPESP. O Cons. Daniel disse também que aqui na 
FURG está sendo pensado entre as Pró-Reitorias um outro sistema, além do 
SIGProj, para que estas atividades se tornem mais ágeis e práticas aos usuários. 
Disse ainda que a PROEXC está se colocando a disposição para visitas às 
Unidades Acadêmicas a fim de divulgar suas ações e informou que nos dias 27 e 
28 deste mês haverá o 1º Encontro da Incubadora Cultura Viva que é uma iniciativa 
da DAC – Diretoria de Arte e Cultura. Esse 1º Encontro de Integração da 
Incubadora Cultura Viva & Jornada Música e Memória promovido pela Incubadora 
Cultura Viva (ICV) será desenvolvido através da parceria entre o Centro de 
memória da Música e o Grupo de Estudos em Música, Cultura e educação do 
Núcleo de Extensão em Música. Haverá um show da cantora Luciana Lima ao final 
do evento. Os ingressos estão disponíveis na PROEXC em troca de alimentos não 
perecíveis. Disse que a PROEXC tem trabalhado muito com diversas secretarias 
municipais em diversos projetos ligados à cultura. A Cons. Patrizia disse que 
ocorreu discussão no conselho do ICEAC no sentido de dar mais acesso aos 
coordenadores com relação à inserção de dados nos sistemas existentes junto ao 
NTI. A Senhora Presidenta lembrou que a FURG está à frente do projeto de 
construção de laboratórios flutuantes como são chamados estes navios que estão 
sendo montados em estaleiro no Ceará, informando que o 1º está pronto e a FURG 
o receberá em breve. Disse que eles serão destinados a promover a experiência 
embarcada de estudantes das Universidade que têm cursos na área das ciências 
do mar. Informou que provavelmente em 12 dias este primeiro navio deverá chegar 
a Rio Grande para seu batismo oficial. Atualmente apenas a FURG, como 
Universidade Federal, possui um navio para esta prática embarcada e para 
pesquisas. Disse que não foi fácil a pilotagem deste projeto até o momento e 
deverá continuar a sua frente, pois outros três navios deverão ser entregues a 
outras instituições na sequência. Entende que um dos fatos positivos para a FURG 
é de que até então, mesmo já possuindo o navio Atlântico Sul, não havia orçamento 
específico para essa atividade, mas como o projeto atual está ligado ao MEC 
deverá haver um orçamento específico para esta área. Disse que deverá ocorrer 
também uma reformulação na coordenação da frota da FURG. O Cons. Coutinho 
perguntou se o novo navio equipara-se ao atual Atlântico Sul, para o que a Senhora 
Presidenta informou que o novo possui menos quatro metros na sua extensão, mas 
comporta mais estudantes e tripulação e que deverá receber o nome “Ciências do 
Mar I”. O Cons. Obirajara lembrou a importância da inauguração da UTI pediátrica 
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no HU para a comunidade. O Cons. Eduardo citou que ocorreram 
aproximadamente 1800 inscrições na MPU e solicitou que os diretores peçam em 
suas unidades a colaboração de todos para a realização do evento. O Cons. Eder 
lembrou que recentemente foi externada e divulgada preocupação do diretor do 
IFRS com relação a recursos para a rede dos institutos e perguntou se havia algum 
fato novo em relação às Universidades Federais. A Senhora Presidenta lembrou 
que em um primeiro momento ocorreu um contingenciamento de recursos na ordem 
de 40% em custeio e 60% em capital, porém neste momento já se sabe que se 
consegue chegar a 85% de custeio e 70% de capital em razão de correções no 
orçamento do MEC. Afirmou que em comparação ao crescimento da Universidade, 
a FURG deveria ter um acréscimo de 14% sobre o orçamento de 2016, porém o 
que ocorreu foi uma redução de 6% no orçamento atual. Explicou que o que vem 
ocorrendo em razão deste ajuste orçamentário é uma redução nos serviços 
terceirizados como limpeza, portaria e motoristas. Disse que uma das ações foi a 
redução nos recursos para eventos e saídas de campo, dando prioridade para esta 
última atividade. Disse que a preocupação é constante com relação a essa 
situação, já que o orçamento cobre até o mês de outubro, por isso, o trabalho junto 
à ANDIFES é grande para que, pelo menos, o contingenciamento realizado seja 
liberado até o final deste ano. Informou ainda que houve redução em alguns 
auxílios de assistência estudantil, dando-se prioridade ao que já vinha sendo 
praticado, salientando que os cortes ocorridos em outras áreas se deram 
exatamente para que fossem mantidos os auxílios aos estudantes. O Cons. Luiz 
Felipe disse que se manifestou junto ao conselho do IE com relação ao atual 
cenário no país e que seu entendimento é de que o momento político traz reflexos 
até o nível do cidadão comum, passando pelos dirigentes das diversas instituições 
públicas, como no caso a Reitoria e as Direções das Unidades. Acha que deve 
haver um movimento de denúncia constante em todos os níveis com relação a essa 
situação enfrentada por conta do contexto político. A Senhora Presidenta acha 
importante esse tipo de manifestação do conselheiro, afirmando que essa é uma 
preocupação constante da administração da Universidade e entende que também 
deve ser dos Conselhos das Instituições, já que deve impactar os seus 
planejamentos para o futuro. Disse que a expectativa atual para o próximo ano não 
é boa e entende como positiva a iniciativa no sentido de que se pense em uma 
manifestação do Conselho com relação ao tema. Nada mais havendo a tratar, às 
10h01min, a Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a 
todos para apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela 
Senhora Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a 
reunião. 
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